

Liebe Netzwerkerinnen und Netzwerker,
liebe Wohnprojekt-Interessierte,
sehr geehrte Damen und Herren,

Das Netzwerk wächst weiter: Wir begrüßen die Gruppe „Mehr im Haus“ und stellen sie Ihnen in diesem Newsletter vor.

Ansonsten haben die Vorbereitungen für die 7. Infobörse am 31. August 2013 begonnen und wir möchten Sie in diesem Newsletter wieder auf eine Reihe von verschiedenen Treffen und Veranstaltungen hinweisen.

Wie bisher können Sie sich gerne mit Fragen oder Hinweisen für die nächste Ausgabe von „Aktuelles“ an uns wenden. Kontakt: info@gemeinschaftliches-wohnen.de oder Tel.: 069 - 91 50 10 60.

Das Netzwerk Frankfurt für gemeinschaftliches Wohnen e.V.

Themenabend „Gemeinschaftsbildung“

Nach unserer vergangenen Veranstaltungsreihe zu „Kommunikation“ und „Konfliktlösung“ wird es beim nächsten Workshop am 17. Juli 2013 ab 18 Uhr um das Thema „Gemeinschaftsbildung“ gehen. Wir konnten als Referentin Sabine Bartscherer gewinnen, die eine ausgewiesene Expertin für dieses Thema ist. Empfehlenswert ist für Interessierte auch das gleichnamige Buch von Scott Peck, in dem die Grundlagen von authentischer Gemeinschaft herausgearbeitet werden.

Wir bitten um Anmeldung unter info@gemeinschaftliches-wohnen.de

Neues Mitglied „Mehr im Haus“

Die jüngste Wohninitiative im Netzwerk heißt „Mehr im Haus“, die sich wie folgt beschreibt:

"Wir sind eine Wohninitiative von derzeit acht bis zehn Personen, die gemeinschaftlich wohnen und leben wollen. Unter „Mehr“ verstehen wir „mehr Leben“ durch „mehr Gemeinschaft“ und „mehr Lebensqualität“. Wir sind zwischen 26 und 37 Jahren alt und wohnen und arbeiten in Frankfurt und Darmstadt. Wir wollen gemeinsam wohnen und uns gegenseitig unterstützen. Dabei sehen wir uns als solidarisch und nachbarschaftlich orientiertes Netzwerk, das mit Engagement, Verantwortungsbewusstsein und unterschiedlichstem Know-How den Alltag gestaltet und neuen Herausforderungen offen gegenübersteht.

Derzeit treffen wir uns im zweiwöchigen Rhythmus, um uns über die individuellen Wünsche und Vorstellungen des Wohnen und Lebens und der dazugehörigen Organisation sowie in Frage kommende Wohnobjekte auszutauschen. Wenn Sie Interesse haben, „Mehr im Haus“ näher kennen zu lernen oder ein geeignetes Objekt für uns haben, freuen wir uns über Ihre Kontaktaufnahme.“

Kontakt unter: mehrimhaus@gmx.de und www.mehrimhaus.net

Infoveranstaltung für Neuinteressierte

Beim kommenden Infoabend am 26. Juni um 18.30 Uhr in der Adickesallee 67/69 möchten wir Fragen rund um das Thema "Rechtsformen und Finanzen" besprechen, z.B.:

- Wie lassen sich die neuen Ideen vom gemeinschaftlichen Wohnen umsetzen?
- Warum muss man sich mit Rechtsformen und Finanzierung befassen?

- Welche Vor- und Nachteile haben verschiedene Rechtsformen?
- Was sind die Grundlagen für die Finanzierung eines Wohnprojekts?

Beim Infoabend für Neuinteressierte am 24. Juli steht das Thema "Von der Projektidee zum Wohnprojekt" im Mittelpunkt.

Infoabend für Neuinteressierte: jeden 4. Mittwoch im Monat von 18.30 bis ca. 20.30 Uhr in der Koordinations- und Beratungsstelle des Netzwerks, Adickesallee 67/69.

Neue Mitarbeiterin in der Koordinations- und Beratungsstelle

Ab 1. Juni 2013 arbeitet Elke Keller als Bürokraft in der Koordinations- und Beratungsstelle. Sie studiert Politikwissenschaft und Ethnologie an der Uni Frankfurt. Lisa Schäfer beendet ihre Tätigkeit, weil sie eine Stelle als wissenschaftliche Mitarbeiterin an der FernUni Hagen erhalten hat.

Aktuelles aus den Initiativen und Projekten

Wohninitiative WohnKULTUR

In Frankfurt besteht eindeutig Nachholbedarf nach größeren, generationenübergreifenden, gemeinschaftlichen Mietwohnungsprojekten. Gerade der Kulturcampus in Bockenheim bietet aber einen geeigneten Rahmen dafür. Die Initiatorinnen der Initiative WohnKULTUR möchten die ABG Holding überzeugen, ein solches Projekt mit der Initiative zusammen zu entwickeln. Die Start-Gruppe ist noch offen für engagierte Mitstreiter/innen aller Altersgruppen für das Projekt.

Die Initiative trifft sich am 24. Mai 2013 um 18 Uhr im Café Wiesengrund, Am Weingarten 14, Frankfurt-Bockenheim. Mehr Informationen zu den Zielen der Initiative findet man auf www.gemeinschaftliches-wohnen.de unter dem Stichwort „Wohninitiativen“.

Hausprojekt FREIRAUM

Die Wohninitiative FREIRAUM trifft sich das nächste Mal am Sonntag, den 26. Mai 2013 ab 11.30 Uhr auf dem Abenteuerspielplatz Riederwald. Vor allem für Interessierte mit Kindern dürfte dies eine schöne Gelegenheit zum Kennenlernen werden.

Neuinteressierte können gern hinzu kommen. Vorab sollte man sich aber über die Gruppe informieren: Das Leitbild und mehr zur Initiative FREIRAUM findet man unter www.hausprojekt-freiraum.de.

Treffen von GlobaLokal

Die Mitmacher/innen von GlobaLokal treffen sich regelmäßig am 1. Sonntag im Monat von 14.00 bis 17.00 Uhr im Club Voltaire, Kleine Hochstraße 5 in Frankfurt. Mehr Informationen zum Konzept von GlobaLokal findet man unter www.GlobaLokal.org.

Neuinteressierte sind herzlich eingeladen, an den Treffen teilzunehmen, werden jedoch gebeten sich vorher anzumelden bei: Mathias Sommer, Tel. 0176 567 52 807, mathias.sommer@GlobaLokal.org.

Stammtisch der Gruppe METROPOL

Jeden 1. Dienstag im Monat um 18.30 Uhr können Interessierte die Mitglieder der Gruppe METROPOL kennenlernen, Infos erhalten, sich über gemeinschaftliches Wohnen informieren und zwanglos reden.

Treffpunkt ist das Rotlint-Café in der Rotlintstraße 58 in Frankfurt. Mehr Informationen unter www.wohntisch.de/gruppe-metropol

Veranstaltungen

AG Wohnen zum Kulturcampus Frankfurt

Die Arbeitsgruppe Wohnen unter der Leitung der ABG Holding trifft sich das nächste Mal am Montag, 27. Mai 2013 ab 18.30 Uhr im Saalbau Bockenheim an der Schwälmer Straße 28.

Mehrere Wohninitiativen beteiligen sich bereits intensiv an der Diskussion um das künftige Vergabeverfahren auf der zu bebauenden Fläche. Mehr Informationen unter www.kulturcampusfrankfurt.de

Aktionswochen Älter werden in Frankfurt

Im Rahmen der Aktionswochen vom 3. bis 15. Juni 2013 finden zwei Veranstaltungen statt, die wir besonders empfehlen:

13. Juni 2013 von 16.00 bis 17.00 Uhr: Perspektiven fürs Alter selbst gestalten

Infoveranstaltung für alle Interessierten, die sich von Bewohner/innen der „Wohngruppe unterm Dach“ berichten lassen wollen, was aus einer zukunftsweisenden Stiftungsidee geworden ist. Es erzählen: Renate Wahl, Sigrid Holtorf und Gerhard Weißenberg.

Treffpunkt: Aja's Gartenhaus, Stiftungsraum der Friedrich Schorling Stiftung, Friedlebenstraße 41

14. Juni 2013 von 16.00 bis 18.00 Uhr: Seniorengerechtes Wohnen und Leben in Harheim

Information und Diskussion rund um gemeinschaftliches Wohnen und Leben sowie seniorengerechtes Wohnen in eigenen vier Wänden.

Mit: Birgit Kasper und Uwe Lochner, Netzwerk Frankfurt für gemeinschaftliches Wohnen e.V. und Frau Peusch, Amt für Wohnungswesen

Treffpunkt: Bürgerhaus Harheim, In den Schafgärten 21

Mehr Informationen findet man unter www.aelterwerden-in-frankfurt.de

7. Frankfurter Informationsbörse für gemeinschaftliches und genossenschaftliches Wohnen

Am Samstag, dem 31. August 2013 findet die diesjährige Informationsbörse für gemeinschaftliches und genossenschaftliches Wohnen in den Römerhallen statt!

Das Anmeldeformular für die Wohninitiativen und Wohnprojekte ist inzwischen online auf www.gemeinschaftliches-wohnen.de unten unter „Aktuelle Meldung“.

Herzliche Grüße

Vorstand und Koordinatorin

PS: Ältere Ausgaben von „Aktuelles“ können Sie als pdf herunterladen unter:

www.gemeinschaftliches-wohnen.de – Stichwort Newsletter

Falls Sie in Zukunft keine weitere Ausgabe von „Aktuelles“ erhalten möchten, schicken Sie bitte eine kurze Nachricht an info@gemeinschaftliches-wohnen.de